
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 للعبادة جل جلالهخلقنا الله 

 
. الصلاة والسلام أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیمالسلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. 

مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا  على رسولنا محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله،
مشایخنا، دستور مولانا الشیخ عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة 

 والخیر في الجمعیة.
 

بعضھم جید والبعض ن، و. ھناك بعض الأشخاص ثقیلمختلفخلق الله عز وجل كل شخص على نحو 
جمیعاً لتنفیذ أوامر الله عز  جل جلاله. وخلقھم الناس بشكل مختلف جل جلالهخلق  ،كمة الله عز وجلالآخر سیئ. بح

 أمره. لكن أمر الله عز وجل ھو نفسھ للجمیع. ئوالآخر سی صالحوجل. واحد ضعیف والآخر قوي. واحد 
ھذه العبادة الإنس والجن للعبادة.  جل جلالهخلق الله  ."ه الدنیا، أو للاستمتاع في ھذخلقكم للأكل والشربلم أ "جل جلاله 

 .على الجمیع فرضٌ 
 

 جل جلاله"لا أستطیع أن أفعل ذلك". لقد أمر الله عز وجل بأشیاء یمكن للناس فعلھا. لم یأمر  یقول بعض الناس
ُ نفَْسًا إِلاَّ وُسْعَھَا". ھذا یعني أن كل "بسم الله الرحمن الرحیم  .بأشیاء لا یستطیعون فعلھا لاَ یكَُلِّفُ �َّ

أداء ھذه العبادة وتنفیذ أوامر الدین. یمكنھم فعل ذلك بسھولة. ولكن ھناك والقدرة على شخص لدیھ القوة 
تمع لا تس ،. لا یریدوننا أن نفعل ذلك. لذلكلنفس لا ترید أن تفعل ذلك ولا تحبھ. اوالنفسالكسل ، الشیطان

 .والشیطان نفسكإلیھم. لا تستمع إلى 
 

سیتعین علیك القیام بذلك في الآخرة. ینك ھنا، بدَ  لم تفِ . إذا نفذّ أوامر الله، فھذه الأوامر دیَن وواجب علیك
. أنت یقول الناس "لا أستطیع فعل ذلك" وھكذا. كیف یمكن إعفاءك من ھذا الأمر؟ عندما لا تكون عاقلاً 

 بوذالمج، . في بعض الأحیان یقولون "لقد فقد عقلھ". المجنونیكُلّفلا غیر العاقل ك. بعد ذل غیر مُكلّف
والمجانین لیسوا ملزمین. لكن في بعض الأحیان ترى أنھم أفضل من الأشخاص الأقویاء العادیین. ھناك 

 .لا یفعل ذلكالمُكلّف غیر الذین یؤدون عبادتھم. اذیب الكثیر من ھؤلاء المجانین والمج
 

أدِ  ،. لذلكوالثواب ، فلن یحصلوا على نفس الأجرعلیك. إذا تاب الناس وقضوھا فیما بعد ینھذا بالتأكید دَ 
صلاتك  بقضاءنفس الثواب  تحصل علىقضاء. لا یمكنك أن كركھا تعبادتك في موعدھا دون أن تفوتھا وت

 یقوینا. جل جلاله مك. اللهیاأو ص
 

ادتھم ولیس لأمور أخرى. یندفعون للقیام بأشیاء أخرى یجب أن یھتم الناس أكثر وأن ینتبھوا إلى عب
فإنھم ینسون. لا  ،میا". ولكن عندما یتعلق الأمر بالصلاة والصكذا وكذا"یجب أن أفعل  ون الخططضعیو

الله أعلم كم ین أن لا یتركوا صلاتھم للقضاء. یعطونھا أھمیة كبیرة ویتركونھا للقضاء. یجب على المصل
 ومن الله التوفیق. الفاتحة. .للخیر وسیلةجعلھا ی جل جلالهالله . ور أنفسناا من شرحفظنالله ییخسرون. 
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